
1 

 

平成
へいせい

28年度
ね ん ど

第
だい

1回
かい

京都市
きょうとし

障害者
しょうがいしゃ

施策
し さ く

推進審
すいしんしん

議会
ぎ か い

 摘録
てきろく

 

 

１ 日
にち

  時
じ

 平成
へいせい

28年
ねん

8月
がつ

26日
にち

（金
きん

）１０：００～１２：００ 

２ 場
ば

  所
しょ

 ウィングス京都
きょうと

2階
かい

 セミナー室
しつ

  

３ 出席
しゅっせき

委員
い い ん

 

   浅田将之
あさだまさゆき

委員
い い ん

，井上
いのうえ

賢一
けんいち

委員
い い ん

，岩井
い わ い

浩
ひろし

委員
い い ん

，岡本
おかもと

慶子
け い こ

委員
い い ん

，緒方
お が た

由紀
ゆ き

委員
い い ん

， 

岡
おか

美智子
み ち こ

委員
い い ん

，加藤
か と う

博史
ひ ろ し

委員
い い ん

，加納
か の う

恵子
け い こ

委員
い い ん

，上村
うえむら

啓子
け い こ

委員
い い ん

，北村
きたむら

哲夫
て つ お

委員
い い ん

， 

小泉
こいずみ

浩子
ひ ろ こ

委員
い い ん

，佐々木
さ さ き

和子
か ず こ

委員
い い ん

，髙
たか

野
の

朝
あさ

琴
こと

委員
い い ん

，高山
たかやま

正紀
ま さ き

委員
い い ん

，谷村
たにむら

敏
とし

幸
ゆき

委員
い い ん

， 

出口
で ぐ ち

栄
えい

二
じ

委員
い い ん

，寺田
て ら だ

玲
れい

委員
い い ん

，寺前
てらまえ

愛子
あ い こ

委員
い い ん

，戸田
と だ

則子
の り こ

委員
い い ん

，西澤
にしざわ

昭造
しょうぞう

委員
い い ん

， 

樋口
ひ ぐ ち

幸雄
ゆ き お

委員
い い ん

，平田
ひ ら た

義
ただし

委員
い い ん

，藤原
ふじわら

健司
け ん じ

委員
い い ん

，古川
ふるかわ

末子
す え こ

委員
い い ん

，村田
む ら た

惠子
け い こ

委員
い い ん

， 

森田
も り た

美
み

千代
ち よ

委員
い い ん

，山根
や ま ね

俊
とし

茂
しげ

委員
い い ん

，吉村安
よしむらやす

隆
たか

委員
い い ん

 

   

  欠席
けっせき

委員
い い ん

 

   川田
か わ た

充
みつ

章
あき

委員
い い ん

，桐原尚之
きりはらなおゆき

委員
い い ん

，竹田
た け だ

明子
あ き こ

委員
い い ん

，谷口
たにぐち

佐智子
さ ち こ

委員
い い ん

，比嘉
ひ が

光雄
み つ お

委員
い い ん

， 

三浦
み う ら

晶子
ま さ こ

委員
い い ん

，村井
む ら い

文枝
ふ み え

委員
い い ん

 

 

  事
じ

 務
む

 局
きょく

 

   髙
たか

城
ぎ

順一
じゅんいち

保健
ほ け ん

福祉
ふ く し

局 長
きょくちょう

 

   斉藤
さいとう

泰樹
たいじゅ

障害
しょうがい

保健
ほ け ん

福祉
ふ く し

推進
すいしん

室長
しつちょう

 

中田
な か た

景子
け い こ

障害
しょうがい

保健
ほ け ん

福祉
ふ く し

推進室
すいしんしつ

企画
き か く

課長
かちょう

 

阪本
さかもと

一郎
いちろう

障害
しょうがい

保健
ほ け ん

福祉
ふ く し

推進室
すいしんしつ

在宅
ざいたく

福祉
ふ く し

課長
かちょう

 

近藤
こんどう

恵
めぐみ

障害
しょうがい

保健
ほ け ん

福祉
ふ く し

推進室
すいしんしつ

施設
し せ つ

福祉
ふ く し

課長
かちょう

 

東美
あずまみ

佐
さ

枝
え

障害
しょうがい

保健
ほ け ん

福祉
ふ く し

推進室
すいしんしつ

社会
しゃかい

参加
さ ん か

推進
すいしん

課長
かちょう

 

西村
にしむら

文
ふみ

恵
え

地域
ち い き

リハビリテーション推進
すいしん

センター次長
じちょう

 

波
は

床将材
とこまさき

こころの健康
けんこう

増進
ぞうしん

センター所長
しょちょう

 

福田
ふ く だ

雅和
まさかず

発達
はったつ

相談所
そうだんじょ

診療
しんりょう

療育
りょういく

課長
かちょう

 

大黒喜
だいこくよし

裕
ひろ

教育
きょういく

委員会
いいんかい

事務局
じむきょく

指導部
し ど う ぶ

担当
たんとう

部長
ぶちょう

 

伊藤
い と う

宏
ひろし

教育
きょういく

委員会
いいんかい

総合
そうごう

育成
いくせい

支援
し え ん

課長
かちょう

 

山本
やまもと

尚子
な お こ

発達
はったつ

相談所
そうだんじょ

発達
はったつ

相談
そうだん

課長
かちょう

（欠席
けっせき

） 

 

４ 内
ない

  容
よう

 

・委員
い い ん

改選
かいせん

に伴い
ともない

，委員
い い ん

の紹介
しょうかい

を行
おこな

った。 

 ・審
しん

議会
ぎ か い

の役割
やくわり

について，本市
ほ ん し

から資料
しりょう

１に基づき
も と づ き

説明
せつめい

を行
おこな

った。 

 ・本審
ほんしん

議会
ぎ か い

会長
かいちょう

の選任
せんにん

 委員
い い ん

からの推薦
すいせん

により，加藤
か と う

委員
い い ん

を会長
かいちょう

とした。 
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 ・会長
かいちょう

職務
しょくむ

代理者
だいりしゃ

の選任
せんにん

 加藤
かとう

会長
かいちょう

の指名
しめい

により，加納
かのう

委員
いいん

を会長
かいちょう

職務
しょくむ

代理者
だいりしゃ

と

した。 

 

議題
ぎ だ い

１ 「支
ささ

えあうまち・京都
きょうと

ほほえみプラン」に係る
か か る

施策
せ さ く

及び
お よ び

第
だい

4期
き

京都市
きょうとし

障害
しょうがい

福祉
ふ く し

計画
けいかく

の進
しん

ちょく状 況
じょうきょう

について 

○説明
せつめい

 資料
しりょう

2-1,2-2,3に基づき
も と づ き

，事務局
じむきょく

中田
な か た

企画
き か く

課長
かちょう

から説明
せつめい

（10:25～10:40） 

 ●質疑
し つ ぎ

（10:40～11:12） 

加藤
か と う

会長
かいちょう

 

   プランのＡ
えー

，Ｂ
びー

，Ｃ
しー

の評価
ひょうか

は，事務局
じむきょく

からの説明
せつめい

にもあったように，取組
とりくみ

の

「評価
ひょうか

」というよりも，取組
とりくみ

の「段階
だんかい

」を表
あらわ

したものである。一方
いっぽう

で，当事者
とうじしゃ

に

よる取組
とりくみ

への評価
ひょうか

も行う
おこなう

べきであるとの意見
い け ん

が，以前
い ぜ ん

から審
しん

議会
ぎ か い

の場
ば

で出
だ

されて

いたので，その方法
ほうほう

等
など

について，今後
こ ん ご

検討
けんとう

する必要
ひつよう

もあるかと考
かんが

える。 

 

  小泉
こいずみ

委員
い い ん

 

 京都市
きょうとし

の第
だい

4期
き

計画
けいかく

の施設
し せ つ

入所者
にゅうしょしゃ

の地域
ち い き

生活
せいかつ

への移行
い こ う

の数値
す う ち

目標
もくひょう

は，国
くに

の

基本
き ほ ん

方針
ほうしん

に比べて
く ら べ て

も低い
ひ く い

数値
す う ち

であるが，実績
じっせき

は，それにも遠
とお

く及
およ

ばない状 況
じょうきょう

で

あり，取組
とりくみ

が不十分
ふじゅうぶん

ではないかと考
かんが

える。 

 施設
し せ つ

入所者
にゅうしょしゃ

に関する
か ん す る

アンケート調査
ちょうさ

を，施設側
しせつがわ

に行
おこな

ったとのことであるが，

大阪市
おおさかし

では，施設
し せ つ

入所者
にゅうしょしゃ

本人
ほんにん

へ調査
ちょうさ

を行
おこな

っている。結果
け っ か

，「入所
にゅうしょ

を決
き

めた人
ひと

」

はだれかという質問
しつもん

に対
たい

して，「自分
じ ぶ ん

が決
き

めた人
ひと

」は，7.7%，「自分
じ ぶ ん

以外
い が い

の人
ひと

が決
き

めた」は，73.4%となっている。 

こういったことからも自己
じ こ

決定
けってい

の意思
い し

の尊重
そんちょう

と地域
ち い き

移行
い こ う

の取組
とりくみ

の充実
じゅうじつ

に，も

っと力
ちから

を入
い

れていくべきと考
かんが

える。 

   

  佐々木
さ さ き

委員
い い ん

 

 地域
ち い き

移行
い こ う

に当たって
あ た っ て

は，障害
しょうがい

のある方
かた

の住まい
す ま い

の場
ば

として，公営
こうえい

住宅
じゅうたく

をもっ

と活用
かつよう

していけないかと思
おも

う。併せて
あ わ せ て

，障害
しょうがい

のある方
かた

の地域
ち い き

での生活
せいかつ

を支援
し え ん

す

るヘルパー
へ る ぱ ー

の養成
ようせい

も重要
じゅうよう

な課題
か だ い

であり，予算
よ さ ん

措置
そ ち

など具体的
ぐたいてき

に取り組んで
と り く ん で

ほし

い。 

 

村田
む ら た

委員
い い ん

 

 地域
ち い き

で生活
せいかつ

ができるバックアップ体制
たいせい

が整って
ととのって

いれば，みんな地域
ち い き

移行
い こ う

を考
かんが

えると思
おも

うが，施設
し せ つ

から地域
ち い き

移行
い こ う

するための手立て
て だ て

や方法
ほうほう

についての情報
じょうほう

が，

当事者
とうじしゃ

に行き届いて
ゆ き と ど い て

いないことも，地域
ち い き

移行
い こ う

が進まない
す す ま な い

原因
げんいん

の一つ
ひ と つ

であると思
おも

う。 

当事者
とうじしゃ

からの情報
じょうほう

提供
ていきょう

やサポート
さ ぽ ー と

によって，地域
ち い き

移行
い こ う

が実現
じつげん

している例
れい

もあ
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り，こういった当事者
とうじしゃ

によるサポート活動
かつどう

の情報
じょうほう

も発信
はっしん

が必要
ひつよう

であるし，当事者
とうじしゃ

同士
ど う し

で悩み
な や み

を聞き
き き

，情報
じょうほう

共有
きょうゆう

し，サポートする体制
たいせい

を作
つく

り，行政
ぎょうせい

とも連携
れんけい

し

て地域
ち い き

移行
い こ う

を進めて
す す め て

いくことも有効
ゆうこう

ではないか。 

 

古川
ふるかわ

委員
い い ん

 

介護
か い ご

給付費
きゅうふひ

等
など

の報酬
ほうしゅう

体系
たいけい

の問題
もんだい

もあり，人材
じんざい

の確保
か く ほ

が難しい
むずかしい

現状
げんじょう

もある。国
くに

がサービスの支給枠
しきゅうわく

の上限
じょうげん

を決
き

めている制度
せ い ど

自体
じ た い

にも問題
もんだい

があり，そのことが，

特
とく

に重度
じゅうど

障害
しょうがい

のある方
かた

の地域
ち い き

移行
い こ う

を，更に
さ ら に

難
むずか

しくしている。 

 

加納
か の う

委員
い い ん

 

平成
へいせい

28年
ねん

4月
がつ

から障害者
しょうがいしゃ

差別
さ べ つ

解消法
かいしょうほう

が施行
せ こ う

され，地域
ち い き

移行
い こ う

の問題
もんだい

の解決
かいけつ

に

当たって
あ た っ て

も，当事者
とうじしゃ

や家族
か ぞ く

，支援者
しえんしゃ

，行政
ぎょうせい

等
など

が協働
きょうどう

で進めて
す す め て

いくための基盤
き ば ん

が

整った
ととのった

と考
かんが

えている。 

先
さき

ほど，相談
そうだん

事業
じぎょう

にピアカウンセリングといった形
かたち

で，当事者
とうじしゃ

を活用
かつよう

しては

どうかという意見
い け ん

も出
だ

されたが，従来
じゅうらい

の当事者
とうじしゃ

が行政
ぎょうせい

にお願い
お ね が い

して，行政
ぎょうせい

が

実施
じ っ し

するというのではなく，地域
ち い き

移行
い こ う

を進
すす

めていくための内容
ないよう

を，当事者
とうじしゃ

と行政
ぎょうせい

等
など

関係
かんけい

機関
き か ん

が共
とも

に考え
かんがえ

，実施
じ っ し

していく方向
ほうこう

にシフトしていくべきではないかと

考
かんが

える。 

ちなみに，京都市
きょうとし

の地域
ち い き

移行
い こ う

の数値
す う ち

目標
もくひょう

が国
くに

の方針
ほうしん

よりも低い
ひ く い

理由
り ゆ う

について，

計
けい

画策
かくさく

定時
て い じ

の議論
ぎ ろ ん

に参加
さ ん か

していなかったこともあり，改
あらた

めてご教示
きょうじ

願
ねが

いたい。 

 

事務局
じむきょく

（斉藤
さいとう

室長
しつちょう

） 

第
だい

4期
き

計画
けいかく

の移行者数
いこうしゃすう

の数値
す う ち

目標
もくひょう

は，これまでの実績
じっせき

や第
だい

4期計
き け い

画策
かくさく

定時
て い じ

の

施設
し せ つ

へのアンケート調査
ちょうさ

の結果
け っ か

等
など

を踏まえ
ふ ま え

設定
せってい

したものである。 

 

加納
か の う

委員
い い ん

 

実績
じっせき

を踏まえ
ふ ま え

設定
せってい

されたことは理解
り か い

した。ただ，差別
さ べ つ

解消法
かいしょうほう

の施行
せ こ う

等
など

，障害
しょうがい

のある方
かた

を取り巻く
と り ま く

環境
かんきょう

も変化
へ ん か

しているので，行政
ぎょうせい

には，目標
もくひょう

設定
せってい

も含めて
ふ く め て

積極的
せっきょくてき

に地域
ち い き

移行
い こ う

を進めて
す す め て

いくという姿勢
し せ い

で臨
のぞ

んでほしい。 

 

加藤
か と う

会長
かいちょう

 

地域
ち い き

移行
い こ う

を実現
じつげん

している当事者
とうじしゃ

の経験
けいけん

や力
ちから

は，取組
とりくみ

を進めて
す す め て

いくに当たって
あ た っ て

も非常
ひじょう

に大きな
お お き な

力
ちから

になる。是非
ぜ ひ

とも施策
せ さ く

に「当事者
とうじしゃ

の力
ちから

，当事者
とうじしゃ

と共
とも

に」とい

う観点
かんてん

も入れて
い れ て

，充実
じゅうじつ

させていってほしい。 
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議題
ぎ だ い

２ 障害者
しょうがいしゃ

生活
せいかつ

状 況
じょうきょう

調査
ちょうさ

について 

○説明
せつめい

 資料
しりょう

4に基づき
も と づ き

，事務局
じむきょく

中田
な か た

企画
き か く

課長
かちょう

から説明
せつめい

（11:22～11:28） 

●質疑
し つ ぎ

（11:28～11:46） 

藤原
ふじわら

委員
い い ん

 

視覚
し か く

に障害
しょうがい

のある方
かた

は，墨
すみ

字
じ

のみの調査票
ちょうさひょう

が送付
そ う ふ

されると，気付かない
き づ か な い

場合
ば あ い

や代読
だいどく

を頼
たの

まなければならいという負担感
ふたんかん

から回答率
かいとうりつ

が低く
ひ く く

なる可能性
かのうせい

がある。

視覚
し か く

に障害
しょうがい

のある方
かた

へ調査票
ちょうさひょう

を送付
そ う ふ

する際
さい

には，点字
て ん じ

の調査票
ちょうさひょう

と封筒
ふうとう

に

京都市
きょうとし

障害
しょうがい

保健
ほ け ん

福祉
ふ く し

推進室
すいしんしつ

からの送付物
そうふぶつ

である旨
むね

が分
わ

かるように点字
て ん じ

表記
ひょうき

をし

て送って
お く っ て

ほしい。また，点字
て ん じ

も墨
すみ

字
じ

も理解
り か い

することが難しい
むずかしい

方
かた

もおられるので，

そういった場合
ば あ い

の問合せ先
といあわせさき

が分
わ

かるようにしてほしい。 

数年前
すうねんまえ

に京都府
きょうとふ

が同様
どうよう

の調査
ちょうさ

を行った
おこなった

時
とき

に，その情報
じょうほう

を協会
きょうかい

の会報
かいほう

に載せ
の せ

，

調査
ちょうさ

への協 力
きょうりょく

を呼
よ

びかけた。今回
こんかい

も，同様
どうよう

に当事者
とうじしゃ

への協 力
きょうりょく

要請
ようせい

を行いたい
お こ な い た い

と考
かんが

えている。 

岡
おか

（美
み

）委員
い い ん

 

発達
はったつ

障害
しょうがい

の調査
ちょうさ

については，知的
ち て き

又
また

は精神
せいしん

の障害者
しょうがいしゃ

手帳
てちょう

を所持
し ょ じ

している方
かた

もおり，対象
たいしょう

が重
かさ

なってしまうのではないか。また，参考
さんこう

調査
ちょうさ

となっているこ

とにも疑問
ぎ も ん

を感じる
か ん じ る

。 

さらに，団体
だんたい

の協 力
きょうりょく

のもと，会員
かいいん

から回答
かいとう

してもらうことになっているが，

団体
だんたい

に加入
かにゅう

されている方
かた

だけではなく，そうでない地域
ち い き

で孤立
こ り つ

してしまっている

方
かた

の思い
お も い

を拾い上げて
ひ ろ い あ げ て

，施策
し さ く

に反映
はんえい

していくことも大事
だ い じ

であると思
おも

う。 

  

出口
で ぐ ち

委員
い い ん

 

高次
こ う じ

脳
のう

機能
き の う

障害
しょうがい

は，見えない
み え な い

障害
しょうがい

とも言われて
い わ れ て

いる。本当
ほんとう

はたくさんいるの

に，表面
ひょうめん

に表
あらわ

れにくいため，団体
だんたい

へ加入
かにゅう

できないという方
ほう

も少なく
す く な く

ない。 

前回
ぜんかい

の回答数
かいとうすう

を見て
み て

も，ほかと比
くら

べて少
すく

なすぎて，調査
ちょうさ

したと言える
い え る

のかとい

う状 況
じょうきょう

でもある。団体
だんたい

としても，今回
こんかい

の調査
ちょうさ

に協 力
きょうりょく

したいと考
かんが

えているの

で，よろしくお願
ねが

いしたい。 

 

平田
ひ ら た

委員
い い ん

 

   無作為
む さ く い

抽 出
ちゅうしゅつ

という方法
ほうほう

を採る
と る

中
なか

で，障害
しょうがい

のある方
かた

の中
なか

でも，少数
しょうすう

となる方
かた

の意見
い け ん

を施策
し さ く

にどう反映
はんえい

していくかについて考
かんが

える必要
ひつよう

がある。 

例えば
た と え ば

，障害児
しょうがいじ

の中
なか

でも，学齢期前
がくれいきまえ

の障害児
しょうがいじ

の数
かず

は少
すく

ない。また，身体
しんたい

・知的
ち て き

障害
しょうがい

の中
なか

には，重 症
じゅうしょう

心身
しんしん

障害児者
しょうがいじしゃ

も含まれて
ふ く ま れ て

いると思う
お も う

が，数
かず

としては少
すく

な
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い。特
とく

に医療的
いりょうてき

ケアの必要
ひつよう

な方
かた

は，まだまだ施策
せ さ く

が不十分
ふじゅうぶん

であると考
かんが

えている。 

今後
こ ん ご

，調査
ちょうさ

で漏れて
も れ て

しまいがちになる少数
しょうすう

の意見
い け ん

を，どう施策
せ さ く

に反映
はんえい

してい

くかを検討
けんとう

していく必要
ひつよう

があるのではないか。 

 

上村
かみむら

委員
い い ん

 

   施設
し せ つ

を利用
り よ う

されている方
かた

に調査票
ちょうさひょう

が届いた
と ど い た

場合
ば あ い

，利用者
りようしゃ

に調査票
ちょうさひょう

を送付
そ う ふ

する

旨
むね

の情報
じょうほう

を，施設
し せ つ

にも提供
ていきょう

していただけると，施設
し せ つ

の職員
しょくいん

から本人
ほんにん

に，調査票
ちょうさひょう

への回答
かいとう

を促す
うながす

ことができるので，関係
かんけい

機関
き か ん

への情報
じょうほう

提供
ていきょう

をよろしくお願
ねが

いし

たい。 

 

小泉
こいずみ

委員
い い ん

 

前
まえ

の議題
ぎ だ い

で，地域
ち い き

生活
せいかつ

への移行
い こ う

が課題
か だ い

であることが議論
ぎ ろ ん

された。今回
こんかい

の調査
ちょうさ

で

は，地域
ち い き

でどういう支援
し え ん

があれば施設
し せ つ

に入所
にゅうしょ

せずに生活
せいかつ

できるか，地域
ち い き

生活
せいかつ

の

継続
けいぞく

を困難
こんなん

にさせている課題
か だ い

等
など

を，本人
ほんにん

にしっかりと聞
き

いていただく調査
ちょうさ

にして

ほしい。 

 

事務局
じむきょく

（中田
な か た

課長
かちょう

） 

調査
ちょうさ

項目
こうもく

については，本日
ほんじつ

いただいた意見
い け ん

を踏まえ
ふ ま え

，検討
けんとう

したい。 

「参考
さんこう

調査
ちょうさ

」は，過去
か こ

からの経過
け い か

をそのまま表現
ひょうげん

しているが，事実上
じじつじょう

ほかの

障害
しょうがい

と同様
どうよう

の扱い
あつかい

になる。 

また，少数
しょうすう

の方
ほう

の意見
い け ん

をどう反映
はんえい

するか，発達
はったつ

障害
しょうがい

，高次
こ う じ

脳
のう

機能
き の う

障害
しょうがい

，障害
しょうがい

が重複
じゅうふく

している方
かた

等
など

への調査
ちょうさ

手法
しゅほう

についても，いただいた意見
い け ん

を踏まえ
ふ ま え

，今後
こ ん ご

検討
けんとう

してまいりたい。 

 

議題
ぎ だ い

３ 障害
しょうがい

を理由
り ゆ う

とする差別
さ べ つ

の解消
かいしょう

に向けた
む け た

取組
とりくみ

について【報告
ほうこく

】 

○説明
せつめい

 資料
しりょう

4に基づき
も と づ き

，事務局
じむきょく

中田
な か た

企画
き か く

課長
かちょう

から説明
せつめい

（11:46～11:55） 

●質疑
し つ ぎ

（11:55～12:00） 

吉村
よしむら

委員
い い ん

 

交通局
こうつうきょく

の事案
じ あ ん

について，運転士
うんてんし

が，内部
な い ぶ

障害
しょうがい

のある方
かた

が優先席
ゆうせんせき

に座って
す わ っ て

いる

ことが分
わ

からなかったことも理解
り か い

できるが，一方
いっぽう

で，障害
しょうがい

のある方
かた

は優先席
ゆうせんせき

に座
すわ

らなければいけないというわけでもないので，白
はく

杖
じょう

の方
かた

が乗車
じょうしゃ

された際
さい

に

優先席
ゆうせんせき

に限定
げんてい

してアナウンスしたことは，配慮
はいりょ

に欠けて
か け て

いたのではないかと考
かんが

える。 
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加藤
か と う

会長
かいちょう

 

   聴覚
ちょうかく

障害
しょうがい

，精神
せいしん

障害
しょうがい

，内部
な い ぶ

障害
しょうがい

等
など

は，外
そと

から見
み

えにくい障害
しょうがい

である。や

はり，そういった障害
しょうがい

のある方
かた

が座
すわ

っていることを想定
そうてい

した対応
たいおう

も必要
ひつよう

である

し，こういったことをきっかけにコミュニケーションが図
はか

られ，相互
そ う ご

理解
り か い

が深まる
ふ か ま る

ことが大切
たいせつ

である。是非
ぜ ひ

とも当事者
とうじしゃ

からの相談
そうだん

を，障害
しょうがい

を理由
り ゆ う

とする差別
さ べ つ

の

解消
かいしょう

に向けた
む け た

取組
とりくみ

を前
まえ

に進めて
す す め て

いくために，活
い

かしていただきたい。 

（以上
いじょう

） 


